

Notice of Sale

To the heirs, next of kin, executors, administrators and assigns of Louis J. Morin, late of the parish of Saint Jacques in the County of Madawaska and Province of New Brunswick and Edith his wife, now married to Paul Lajoie and to all others whom it may in any wise concern, GREETING:—

NOTICE is hereby given that under and by virtue of the power of sale contained in a certain indenture of mortgage bearing date the twenty second day of August in the year of our Lord one thousand nine hundred and ten made between the above mentioned Louis J. Morin and Edith his wife of the first part and Pius Michaud of Edmundston in the County and Province aforesaid, Barrister at Law of the second part, and registered in the Office of register of Deeds in and for the County of Madawaska aforesaid in Book R. 1, number 12004 pages 74-79 in said Book, and under and by virtue of the power of sale contained in a certain other indenture of mortgage bearing date the eleventh day of August A.D. 1913 made between the above mentioned Louis J. Morin, farmer, and Edith his wife of the first part and Emile Simard of the Town of Edmundston in the County and Province aforesaid, Doctor in medicine, of the second part, registered in the office of the said register of Deeds in Book C. 2, number 15-042 pages 36-41 in said book and by the said Emile Simard assigned to Pius Michaud by an indenture dated the nineteenth day of December A.D. 1914, there will for the purpose of satisfying the lawfully due and owing under and in virtue of the several and respective mortgages above mentioned, default having been made in the payment of the respective amount due thereunder be sold at public auction in front of the Court House in the Town of Edmundston in the County of Madawaska aforesaid on Saturday the twelfth day of January A.D. 1924 at the hour of ten o'clock in the forenoon, of said day, the lands and premises mentioned and described in the two above mentioned mortgages as follows:—

All the certain piece parcel or lot of land and premises situate lying and being in the parish of Saint Jacques in the County of Madawaska and Province of New Brunswick, bounded and described as follows:— Being part of lot number 195 granted to one C. Legasé and part of lot number 195 granted to one L. Theriault bounded on the front by tier of second lots in Plourde Settlement, on the upper side by lot owned and occupied by Fred Berubé and at the rear by a certain bye road and being the same lot deeded to the said Louis J. Morin by Didier Couturier and wife by Deed dated the ninth day of August A.D. 1910.

Together with all the buildings and appurtenances to same belonging and all the rights and privileges to same appertaining.

Dated this Thirteenth day of November A.D. 1923.

Pius Michaud Mortgagee, assignee of mortgagee.

Witness, Thadée D. Hébert.



UN GRAMOPHONE, tables, chaises, livres, vases et rideaux ont tous une valeur en piastres et centins.

Vous pourriez probablement les remplacer, mais ça vous coûterait beaucoup d'argent.

S'ILS BRULAIENT CETTE NUIT?

Cette Agence de la Hartford Fire Insurance Co. assurera vos articles de ménage et vos propriétés personnelles.

J. B. MICHAUD AGENT

Tel. 3-11 Edmundston, N. B.

Noel dans les Chantiers Il y a 50 ans

GOUTTES DE SANG

Voyez à ce que vous ayez le sang Pur.

Etes-vous malades? Etes-vous faibles? Femmes, avez-vous des pertes de sang? Filles, êtes-vous pâles et en langueur? Hommes, êtes-vous affaiblis et impuissants?

Il y a une guérison pour vous, PRENEZ LES PILULES GOUTTES DE SANG

pour rendre votre sang pur, et vous trouverez un soulagement immédiat. Des milliers de personnes en ont fait l'essai et les proclament comme un remède incontestable.

Vendu directement au consommateur par nos agents ou envoyé par la malle sur réception du prix. Prix, la boîte, traitement de 30 jours, \$1.00

La Cie Remède et Provision de Famille Ltée

Branche Maritime, Boite 302, Amheust, N. S.

Nous voulons des agents partout. Un agent général pour le comté de Madawaska. Ecrivez pour informations.



2921 Loi des Medicaments

brevetés ou Proprietary

RHUMATICIDE

FABRIQUE PAR

NATIVES OWN REMEDY Co.

Merveille du Siècle

Le meilleur remède contre le

Rhumatisme articulaire, ou engorgement des articulations, etc.

Recommandé et ordonné par des nombreux médecins éminents.

POURQUOI souffrir plus longtemps, puisque vous pouvez vous procurer dans n'importe quelle bonne Pharmacie, une boîte de pastilles

RHUMATICIDE

Le préventif absolu. LE REMÈDE SOUVERAIN

Qui agit là où les autres médicaments ont échoué. Il est unique pour la guérison radicale du RHUMATISME.

MALADES QUI SOUFFREZ de rhumatisme, sciaticque, névralgie, goutte, lumbago, néphrite, indigestion, maux d'estomac, de reins, constipation, diabète, ou autres maladies, semblables, AUX DESEPERES, qui avez essayé tous les remèdes sans résultats, sans pouvoir chasser les douleurs et les malaises de la vieillesse.

REVENEZ A LA JEUNESSE

L'effet de guérison est surprenant

RHUMATICIDE est d'une efficacité rapide et absolument certaine. Nous avons en main 800 certificats de guérison, assermentés, attestant le retour à la santé par la merveilleuse pastille RHUMATICIDE.

TOUTES PERSONNE soucieuse de sa santé et désireuse de jouir de la vie, devraient prendre quotidiennement les pastilles RHUMATICIDE, elles resteront jeunes jusque dans les âges les plus avancés et seront préservés contre les troubles de la circulation du sang, et les ravages de l'acide urique.

Débarassez votre système de l'acide urique.

RHUMATICIDE, règle les intestins, active la digestion, fait un sang nouveau, riche, et redonne la santé parfaite ainsi que la joie de vivre. Le prix des pastilles RHUMATICIDE est de UN DOLLAR la boîte contenant 90 pilules traitement d'un mois

AUJOURD'HUI MEME, demandez à votre pharmacien ou marchand une boîte de RHUMATICIDE ou adressez-vous directement à

RHUMATICIDE

1236 Rue St-Hubert, Montréal

Les commandes par la poste seront promptement exécutées sur réception du prix d'achat.

Peut-être était-ce le plus petit des chantiers de la Rivière Noire; et pourtant, ce soir-là, il y avait bien cinquante hommes assis, en rond, qui se chauffaient les genoux et s'écrasaient les coudes, autour du feu de la cabane.

Ils étaient originaires d'un peu partout: les uns Le Soré, les autres d'en bas, du Bic, ou de Rimouski; mais la plupart des vétérans venus de Hull, un nouveau centre, qui commençait à grossir autour d'une petite chapelle rouge. Tous étaient rompus au métier, pouvant manoeuvrer la hache comme un notaire la plume, et chanter toute la veille, après une journée passée la gorge au vent et les pieds dans la neige fondue.

Ce soir-là, ils étaient mornes et silencieux, les yeux obstinément fixés sur la flamme du foyer. Pas une histoire! Pas un chanteur! Pierre Duval le vieux conteur, n'en finissait plus de bourrer et de déburrer sa pipe. Louis Morin, le violoneux, se défendait mal contre les rafales de fumée, qui poquent et rougissent les paupières, pendant que Toine Levesque, le plus jeune de la bande— un enfant de seize ans— enfermé en sortant de souper, dans un tiroir à monies, se roulaient en tirant sur sa couche de sapin. Evidemment un nuage de tristesse planait comme un suaire sur ce bivouac de soldats vaincus.

Au retour de Moscou, le froid avait réduit à l'impuissance les armées de Napoléon; mais ici, comment ces rudes bûcherons, enrhumés à toutes les rigueurs de nos hivers, avaient-ils pu être terrassés? Une pensée, un simple souvenir avait suffi. Le soir-là c'était la Veille de Noël, et cela qui tout à coup dans ces âmes rustiques s'élevait en une sorte de tempête était une soif de dévotion religieuse, une faim atroce du pain de chez nous, pétri et servi par les mains d'une mère, d'une sœur ou d'une épouse.

«GASTON CHAMBRUN»

Roman Canadien Inédit, par J.-F. Simon

Les relations sociales entre Canadiens-anglais et Canadiens-français ont servi de thème à plusieurs romans, qui ont fait couler bien de l'encre. Monsieur J.-F. Simon, (pseudonyme d'un brillant écrivain) prétend dans son roman, qu'un Anglais ne peut épouser une Canadienne et être heureux, s'il n'appartient à la même religion.

Un Anglais très loyal et très juste, en même temps qu'ardent catholique, peut-il épouser une Canadienne-française et la rendre heureuse? Dans le présent roman, l'auteur prétend que oui, jusqu'au jour où cet Anglais s'aperçoit que sa bonté et sa largeur d'esprit envers les Canadiens, ne l'empêchent pas de perdre une élection, à cause de sa personnalité anglaise.

Cet Anglais, très riche, a une jeune fille très belle qui devient amoureuse d'un Canadien-français: Gaston Chambrun. Ce Canadien aime une jeune fille pauvre dont la mère est aveugle, cette jeune fille est canadienne.

Le père de Gaston a été un riche cultivateur, mais avec la crise qui sévissait dans nos campagnes il y a quelques temps, est devenu très pauvre, et compte sur le mariage de son fils avec la riche Anglaise pour racheter sa terre.

Comment cela finit-il? C'est le secret du roman que l'on peut se procurer en adressant 30 centins à M. Edouard Garand, 185 rue Sanguinet, Montréal.

Dans ce récit, il y a des passages émouvants, notons le vol commis au détriment de Gaston, le lèvouement de Gaston lors de l'incendie à l'atelier où il était employé, le passage où une jeune fille est obligée de soigner un homme venu pour la tuer; et combien d'autres encore plus émouvants!

Cet ouvrage délicieux est un vrai bain de chez nous, blanc, substantiel, savoureux, c'est-à-dire qu'à la valeur du fonds s'ajoute le charme d'une littérature d'agrée, pittoresque, captivante en un mot. Nous conseillons fortement à nos lecteurs de se procurer ce roman.

AU FOYER

Mes Rêves

Mes rêves d'enfant tout comme l'azur Empruntaient leurs tous, au bleu le plus pur Ils étaient légers comme les oiseaux... Je les caressais, ils étaient si beaux, Si naïfs, parfois si pleins de candeur; Mais hélas! fragiles ainsi qu'un fleur, Au premier orage, ils se sont brisés Et à mon réveil, je les ai pleurés Mes rêves d'enfant.

Mes rêves d'amour qui naîtront demain, Rayons de soleil de tout coeur humain Seront-ils tous roses comme mes vingt ans? Me garderons-ils toujours mon printemps, Mes douces chimères, mes illusions, Ma sérénité, mes chères voisines? O jours pleins d'espoirs, fleurs à peine écloses Me garderez-vous toujours frais et roses Mes rêves d'amour? GOUTTE D'EAU

Dec. 1923. "Action Catholique"

Depuis des heures, tous sans se laisser suivre par le capricieux travail de la braise. Quand la flamme s'élançait haute et droite en léchant la résine d'un rameau d'épave ou de sapin, il leur semblait voir rayonner dans l'ombre la silhouette d'un clocher. Dans les vides des tisons entrelacés, les uns distinguaient des autels, des vitraux illuminés, pendant que l'autre, l'oreille tendue, croyait saisir, dans le bourdonnement du bois qui éclatait sous les morsures du feu, mille échos lointains; des sursauts d'orgues, des cantilènes joyeux, voire même des lambeaux de cantiques.

Tout à coup, Louis Morin, comme nû par un ressort dressa vivement la tête.

«Est-ce un bruit de clochettes qui s'entend là maintenant?»

«C'est sans doute le premier coup de la messe de Minuit, répondit le père, avec un sourire amer.»

A ce moment la porte du chantier s'ouvrit à ce fracas, un petit homme nerveux hondit par-dessus le seuil, la figure ruiselante de frimas.

«Bonsoir, les amis! Suis-je à temps pour le réveillon? Les hommes se regardèrent un instant tout interdits, puis un cri formidable, un cri fait de surprise, de joie et de délivrance, un cri poussé par cinquante poitrines vigoureuses s'éleva le chantier jusque dans ses fondements.

«Hourra pour le Père Reboul! Pendant un instant ce fut un pélemèle indescriptible de poignées de mains énergiques, un torrent d'exclamations joyeuses, d'éclats de rire sonores et de questions sans réponses. La digue était romplu.

Allons, mes vieux, interrompit le P. Reboul, il n'y a pas de temps à perdre, si vous voulez avoir la messe de Minuit. Pendant que je vais prendre une bouchée, préparez l'autel et piquez la couverture dans le coin— vous voulez tous communiquer— c'est entendu. Et toi Morin, graisse ton archet et fais-nous de la belle musique. En un clin-d'oeil, la toilette du chantier était faite: les cierges, les bougies que les anciens se créaient à la main, l'oeil humide défilait sur à tour aux genoux du Père Reboul, Toine Levesque, échappé à sa cachette et absolument reconsoilé, sachant à battre du pied au coin du foyer. L'enfant ne comprenait pas le Messie de Minuit sans église et il ne pouvait bien en bâtir une avec une boîte de vermicelle, des branches de sapin et du frimas authentique. Les hommes, touchés de cette foi naïve, fouillèrent à la hâte leurs sacs et leur poche, les faces jaunies de leurs paroissiens et les poches de leurs vestes à Bicini. La vache improvisée tapissée d'images pieuses et de statuettes représentant tous les saints du paradis.

Une seule chose manquait et c'était bien la principale: la statue de l'Enfant Jésus.

On se consulta gravement. Les uns voulaient en fabriquer un avec de la neige blanche de la forêt.

«Elle vous foutra dans les mains, fit remarquer le "cook" avec raison, prenez ma farine à pâtisserie.»

Les choses étaient là, quand le Père Reboul mis au courant envoya chercher une poignée de paille à l'étable et en couvrit le fond de la boîte; puis détachant lentement son crucifix de missionnaire il le baissa avec respect et le déposa sur la litère en disant: «Celui-ci nous suffira pour ce soir!»

Et la messe commença. Que se passa-t-il alors, dans cet obscur chantier, entre le ciel et la terre? La légende nous a conservé bien des versions. Tout ce que l'on sait, c'est que jamais sous les arceaux des vieilles cathédrales, cantiques de Noël ne furent enlevés avec un pareil brail.

«Ce que l'on sait, c'est que le vicé-apôtre dut se reprendre en trois fois pour faire son sermon. Ce que l'on sait, c'est qu'au moment de l'action de grâces, le Père annonça: "Un Pater et un Ave pour vos parents, vos tantes et vos petits enfants", on lui répondit pas un sanglot. Ce que l'on sait enfin, c'est que cette cérémonie, qui se termina le mouchoir à la main, ne fut jamais surpassée.

Tant il est vrai, que dans toute l'âme française, l'âme de l'ouvrier ou l'âme de bûcheron, quand la foi du baptême et la charité s'y trouvent, on peut attendre tout le reste, et que, où passe l'Enfant Jésus caché dans la Sainte Hostie, il y a gloire à Dieu dans le ciel, et sur la terre paix et joie pour les âmes de bonne volonté. A.-J. Guertin, O.M.I.

DEUX PAROLES DE PIE X

Journalisme Chrétien

Pie X, se promenant un jour dans les jardins du Vatican, demanda aux cardinaux de sa suite ce qui manquait le plus dans l'Eglise.

Saint-Père, ce sont les écoles catholiques, dit l'un d'eux.

«Non, reprit le Pape, nous avons des écoles savantes où la jeunesse peut puiser à son aise les sciences et les lettres ou les dogmes de la foi.»

«Ce sont des écoles, dit un autre.

«Pas encore, reprit le Pontife, nous avons des temples superbes qui invitent le peuple à la prière.

«Ce qui nous manque, reprit un autre, ce sont des prêtres savants.

«Et le Pape reprit: Non, non, les apôtres étaient des ignorants

Coin de la cuisinière

Saumon en brique 1 tasse de saumon cuit, flaconné, 1 tasse de pain rassis émietté, trempé dans une tasse de lait bouilli, 1 cuillerée à thé de sel, 1/2 cuillerée à thé de jus d'oignon, 2 jaunes d'oeufs, battus, 1/2 cuillerée à thé de jus de citron, 2 blancs d'oeufs, battus à neige. Mêlez les ingrédients en suivant l'ordre indiqué, ajoutant en dernier lieu les blancs d'oeufs battus à neige. Versez le mélange dans un bassin à four dont vous avez bien graissé et saupoudré de chapelure toutes les parois et laissez cuire dans un four modéré, ou à la vapeur. Les oeufs peuvent être omis, et dans ce cas usez 1/4 de tasse de lait en moins. Servez avec une sauce blanche.

Viandes

Il n'y a probablement par d'autre article de nourriture qui, dans la famille ordinaire, nécessite plus de soin et de jugement dans sa sélection et sa préparation que la viande. Et il n'y a pas de pays au monde où la viande soit usée plus généralement qu'en Amérique et au Canada. Considérant le haut prix actuel de la viande, nos ménagères ne sont moins de viande que pas le passé, et exercent plus de soin en l'achetant. Les morceaux moins tendres, qui sont habituellement meilleur marché, correspondent dans la structure de l'animal, aux sections où existe la motion, par exemple le cou, le ventre, le dos, le long de la colonne vertébrale. La chair a la même valeur nutritive, de quelque quartier de l'animal qu'elle provienne. Mais certaines sections, renfermant plus d'os, ou de cartilage, ont plus de perte, et cela doit être pris en considération quand on achète. Afin de réduire les dépenses pour la viande, il faut ménager un peu de viande dans un bon usage en la préparant en plats combinés, tels que ragouts, soufflés, pâtés, frites farcies, boeuf à la mode, etc. Faites de bonnes sauces avec le jus. Un peu de viande suffit pour donner le goût à tout un plat.

Le choix de la viande

La viande doit être de couleur rouge et uniforme, la chair ferme et élastique, la viande de boeuf doit être d'un rouge vif et mélangée de gras jaunâtre. Le mouton doit être d'un rouge terne, et le gras doit être blanc. L'agneau et le veau sont de couleur plus légère et de texture moins ferme que le boeuf. La viande doit être retirée du papier aussitôt qu'elle arrive du boucher, et tenue au frais. Essayez toujours la viande avec un linget humide. Le boeuf est placé au premier rang de valeur nutritive, et le mouton lui est presque égal.

SANS HONTE

C'est une vertu prônée de ce temps que le courage religieux, et un crime contre Dieu même que de se cacher pour Le servir. Cardinal Lavigerie.